

VORTEILE FÜR VERBRAUCHER IN DER EUROPÄISCHEN UNION

WAS DIE AfD UNS WEGNEHMEN MÖCHTE

Die sogenannte Alternative für Deutschland will die heutige Europäische Union verlassen. Damit würden für uns als Verbraucher viele Vorteile durch die EU schmerzlich entfallen.

So die Reisen ohne Grenzkontrollen, der zollfreie Warenverkehr, die einheitlichen Sicherheitsbestimmungen für Waren und Dienstleistungen, die gemeinsame Währung Euro, das freie Reisen und der Wegfall hoher Umtauschgebühren für nationale Währungen, die freie Wahl des Arbeitsplatzes in allen Ländern der EU und noch vieles mehr.

Hier nur einige Beispiele:

Für einen wirksamen **Verbraucherschutz** regelt die EU auf dem Binnenmarkt die **Qualität und Sicherheit der Produkte** und die Durchsetzung von Verbraucherrechten. Ihre Standardisierung ist dabei die Voraussetzung für mehr Sicherheit beim Einkauf unserer täglichen Lebensmittel. Jedes Ei in jedem Lebensmittelgeschäft in der gesamten EU trägt eine Kennnummer, die uns sagt, aus welchem Land und aus welchem Betrieb es stammt.

Standardisierung bedeutet, dass zum Beispiel von der EU genau festgelegt wird, was „Saft“ auf einer Flasche in den Einkaufsregalen bedeutet, nämlich Saft ohne Zucker und Wasser.

Wenn Sie ein Produkt kaufen, dann haben Sie darauf in der EU eine **Garantie** von 2 Jahren, auch beim Kauf im Ausland über Internet. Vorher waren es nur 6 Monate.

Rat und Europäisches Parlament haben eine Verordnung über **Medizinprodukte** erlassen, die Qualitätsstandards und Überwachungsmechanismen vorschreibt und zu Änderungen des nationalen Medizinrechts führen kann.

Bei **Problemen mit Nahrungs- und Futtermittel** gibt es in der EU ein Schnellwarnsystem, damit alle Staaten rasch und umfassend erfahren, wenn Probleme mit der Qualität von Nahrungsmitteln auftreten.

Dank der Abschaffung der **Roamingvorschriften** können wir unsere Telefon- und Onlinedienste ohne zusätzliche Kosten in der gesamten EU nutzen.

Es ist ein großer historischer Erfolg für unsere Zeit, dass die Grenzen in der EU ihren trennenden Charakter verloren haben. **Reisen ohne Grenzkontrollen** im Schengener Raum, von Tallin bis Palermo, sind eine große Erleichterung für uns alle. Das freie Reisen ist ganz besonders für diejenigen wichtig, die wie bei uns am Oberrhein die Grenzen jeden Tag aus beruflichen Gründen überschreiten.

Wir können überall in der EU frei unseren **Wohnsitz** nehmen und dort unserem Beruf oder Studium nachgehen. Die EU fördert durch Programme wie Sokrates den Aufenthalt im anderen Land auch für Schüler und Schülerinnen und Studierende und Studierende.

Die einheitliche Währung Euro erspart dem Reisenden durch die EU hohe Wechselgebühren, die ohne den Euro beim Umtausch nationaler Währungen anfallen würden.

Der Euro als gemeinsame Währung macht es den Unternehmen billiger, einfacher und sicherer im Euro-Raum einzukaufen und zu verkaufen und Handel mit der Welt zu betreiben. Arbeitgeber und Gewerkschaften schätzen, dass bei Austritt aus der EU in Deutschland bis zu 2,5 Millionen Arbeitsplätze wegbrechen würden.

Der **freie und damit verstärkte Handel** durch Zugang zum EU-Binnenmarkt führt zu größerer Konkurrenz unter den Anbietern und damit zu niedrigeren Warenpreisen, also zum Vorteil für Verbraucher.

Günstige **Handelsabkommen der EU mit den größten Wirtschaftsregionen der Welt** kommen dem Verbraucher zugute. Der einzelne europäische Staat hätte wegen seines vergleichsweise geringen Handelsvolumens nie den Handlungsspielraum wie die EU bei Verträgen. Der Austritt Großbritanniens aus der EU mit seinen negativen wirtschaftlichen und sozialen Folgen müsste uns ein anschauliches Beispiel sein.

Wer also wie die AfD den Austritt aus der EU verlangt, schadet in großem Maße unseren Mitbürger und Mitbürgerinnen und senkt unseren Lebensstandard.